

# Amérique latine : Suez renforce sa présence dans la gestion de l'eau de grandes métropoles

Dossier de la rédaction de H2o  
November 2018

Suez annonce la signature de 19 contrats en Équateur, en Colombie, au Brésil, au Mexique et au Costa-Rica. Ces contrats s'inscrivent dans la dynamique de développement du groupe en Amérique latine et aux Caraïbes où il réalise 7 % de son chiffre d'affaires global et compte plus de 7 000 collaborateurs dans 10 pays. Avec ces nouveaux contrats, Suez renforce sa présence dans la gestion des services d'eau de grandes métropoles et se développe sur les nouveaux marchés de la gestion des déchets et des services aux industriels. Le groupe accroît également son "empreinte graphique" en remportant un premier contrat en Équateur.

En Équateur, Suez remporte le contrat d'amélioration des services de distribution d'eau potable pour les 450 000 habitants de la ville de Santo Domingo. D'un montant d'environ 23 millions d'euros et d'une durée de 10 ans, ce contrat d'assistance technique et commerciale améliorera la performance du réseau de distribution d'eau potable de la ville. Le groupe accompagnera et transférera son savoir-faire aux équipes de la Compagnie municipale d'eau potable et d'assainissement de Santo-Domingo (EPMAPA-SD) afin d'assurer l'approvisionnement continu en eau potable 24h/24, réduire les fuites sur le réseau et installer des compteurs d'eau.

En Colombie, Suez signe son premier contrat dans la gestion des déchets. Dès présent à travers deux concessions de gestion de l'eau à Palmira et à Cartagène, Suez mettra son expertise technique dans la gestion des déchets au service de la ville de Bogota.

Au Brésil, Suez continue d'accompagner la ville de São Paulo dans l'optimisation des réseaux de distribution d'eau potable et étend son activité à d'autres municipalités de l'État de São Paulo. Pour un montant total d'environ 8 millions d'euros, l'organisme public en charge de la gestion de l'eau, SABESP, a confié à Suez 3 contrats pour améliorer la performance des réseaux de distribution d'eau potable dans les zones Nord et Est de l'aire métropolitaine ainsi que pour la ville d'Osasco. Le groupe mettra en œuvre des solutions adaptées à chacune de ces zones, incluant par exemple la réduction des fuites, la mise en place de compteurs d'eau et la modernisation des infrastructures de distribution d'eau. Un nouveau business model est appliqué pour la zone Nord de São Paulo et dans la ville de Osasco où Suez opérera dans le cadre de contrats de performance liés à un objectif de réduction des fuites de 500 000 m<sup>3</sup> d'eau par mois pour ces deux zones.

Sur le continent, Suez, au travers de sa division Water Technologies and Solutions, poursuit le développement de ses activités auprès des clients industriels, notamment dans les secteurs de l'Oil&Gas et de l'agroalimentaire : au Brésil, Suez a signé 5 contrats avec MODEC, fournisseur et opérateur mondial de plateformes flottantes offshore. Suez a signé 4 contrats pour les navires FPSO Libra et Sepia qui exploiteront des champs pétroliers situés à 180 km des côtes de Rio de Janeiro. Suez fournira une gamme complète de solutions de traitement, incluant des unités de dessalement et d'élimination des sulfates dans l'eau de mer pour alimenter la plateforme en eau d'injection de qualité et assurera le traitement des eaux de production avant leur rejet en mer. Le groupe fournira par ailleurs 1 000 membranes de nanofiltration pour les navires FPSO MV22 et MV24, déployés dans le bassin de Santos. Ces nouvelles membranes permettront d'éliminer les sulfates dans l'eau de mer et ainsi d'optimiser la récupération de pétrole offshore en réduisant les déperditions et la corrosion dans le puits d'injection. Afin de répondre encore mieux aux besoins du secteur de l'exploration et de la production pétrolière en forte croissance dans la région, Suez a investi plus de 2,5 millions de dollars pour compléter sa gamme de solutions en Amérique latine avec des produits chimiques inflammables permettant d'améliorer la séparation de l'eau et du pétrole, le flux de production et la protection des installations pétrolières. De plus, Suez inaugurera début 2019 à Rio de Janeiro, un laboratoire d'innovations et de développement pour le secteur de l'Oil&Gas permettant de tester et proposer des solutions chimiques sur-mesure aux industriels de la région.

Par ailleurs, Suez annonce renforcer son développement dans le secteur de l'agroalimentaire avec la signature de 9 nouveaux contrats au Brâsil, au Mexique et au Costa Rica pour un montant total d'environ 7 millions d'euros. Le groupe fournira à des entreprises leaders dans la production de boissons, de sucre et d'âthanol des équipements, des services ou des produits de conditionnement pour optimiser la gestion de l'eau dans le processus de production.

Suez

À